

DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum, 44777 Bochum

An die Vorsitzende des Ausschusses
für Arbeit, Gesundheit und Soziales

Frau Astrid Platzmann-Scholten

Rathaus, Zi. 49
Willy-Brandt-Platz 2-6
D-44777 Bochum

Telefon: 0234 – 910 1295
Fax: 0234 – 910 1297
eMail: linksfraktion@bochum.de
Internet: linksfraktionbochum.de

Bochum, den 21.03.2018

Änderungsantrag zu TOP 4.1

Realisierung einer Kommunalen Beschäftigungsförderung in Form einer Beschäftigungsgesellschaft

zur Sitzung des Ausschusses für Arbeit, Gesundheit und Soziales am 21.03.2018

Der Ausschuss möge den Antrag in den folgenden Wortlaut ändern:

Der Ausschuss für Arbeit, Gesundheit und Soziales beauftragt die Verwaltung, ein Konzept für eine kommunale Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft zu erstellen und einen Umsetzungsvorschlag noch im Jahr 2018 den zuständigen politischen Gremien vorzulegen sowie für das Jahr 2019 eine Anschubfinanzierung bereitzustellen.

Dabei sind folgende Grundsätze zu berücksichtigen:

- Die Gesellschaft verfolgt das Ziel, aus städtischer Sicht gesellschaftlich notwendige Projekte und Arbeiten unter kommunaler Regie oder kommunaler Mitwirkung durchzuführen.
- In der kommunalen Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft sollen nur tariflich gesicherte, sozialversicherungspflichtige Arbeits-, Qualifizierungs- und Ausbildungsverhältnisse entstehen.
- Es wird ein Beratungs- und Aufsichtsratsgremium aus Gewerkschaften, dem Rat und gesellschaftlichen Gruppen geschaffen.
- Die Finanzierung erfolgt mit Hilfe von Fördermitteln, wie z.B. Bundes- und Landesprogrammen der Agentur für Arbeit oder Eigenmitteln der Stadt.

Begründung:

Die Gründung einer kommunalen Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft ist aus Sicht der Linksfraktion sinnvoll und dringend notwendig. Wir begrüßen, dass der bereits vor zwölf Jahren etwa von der Sozialen Liste in die Gremien eingebrachte Vorschlag wieder auf der Tagesordnung steht. Gleichzeitig kritisieren wir, dass der am 30.03.2017 einstimmig vom Rat erteilte Prüfauftrag bisher nicht umgesetzt wurde. Von besonderer Bedeutung sind bei der Konzeption der Gesellschaft eine Tarifbindung der Beschäftigungsverhältnisse und ein Aufsichtsratsgremium, das die relevanten Gruppen einbezieht.

Gültaze Aksevi